

Des nouvelles de l'ORA

Par Deborah Levy, M.D., M.S., FRCPC

Bonjour depuis l'Ontario Rheumatology Association (ORA). Je suis ravie de vous informer que notre organisation demeure active et engagée, avec de nombreux succès au cours de l'année passée. En tant que rhumatologue pédiatrique, je suis consciente que chaque membre de la famille joue un rôle essentiel dans la santé de l'enfant (touché). De même, l'engagement de toute la famille de l'ORA, y compris de l'exécutif, du conseil d'administration, des présidents de comités et de tous les membres de l'ORA, est essentiel au succès de nos initiatives et événements. Ensemble, nous nous engageons à améliorer les soins de rhumatologie en Ontario ainsi qu'à l'échelle nationale grâce à nos importants partenariats.

Quelques faits marquants :

L'assemblée scientifique annuelle qui a eu lieu au Kingbridge Centre, situé au nord de Toronto, en mai 2024, a rencontré un franc succès, attirant un nombre record de participants. Nous avons organisé une journée des résidents et un événement d'examen clinique sur l'objectif structuré (ECOS) très appréciés, suivis de notre réunion de pointe avec des intervenants internationaux tels que la D^{re} Désirée van der Heijde, le D^r Robert Landewé et le D^r Jeff Sparks, aux côtés de la D^{re} Janet Pope et de plusieurs rhumatologues « locaux », mais de renommée internationale. Nous attendons déjà avec impatience la prochaine assemblée prévue du 23 au 25 mai 2025. Cet événement est ouvert à tous les rhumatologues, alors n'oubliez pas de réserver la date dans vos calendriers. Les détails seront disponibles dans le courant de l'année prochaine.

Le comité informatique, présidé par le D^r Tom Appleton, continu de faire des progrès considérables. RheumView™, la solution de santé numérique de l'ORA, a été lancée et de nombreux rhumatologues de l'Ontario l'utilisent désormais quotidiennement dans leurs cabinets grâce à son interface intuitive. RheumView™ est entièrement conçu, développé, détenu et soutenu par l'ORA. Les premiers utilisateurs ont été impressionnés par la facilité d'utilisation, qui permet non seulement d'améliorer l'efficacité des soins aux patients, mais aussi de visualiser leur performance sur des indicateurs de qualité importants dans leur pratique et de la comparer à celle de la cohorte provinciale plus large. Le développement continu permettra une mise en œuvre plus large dans les pratiques de rhumatologie communautaires, ainsi que des intégrations avec différentes plateformes.

Nous continuons de nouer des liens avec le Ministère de la Santé de l'Ontario et avec des payeurs privés. Jane Purvis et le Comité des affaires gouvernementales entretiennent des communications régulières avec le gouvernement et nos membres sur des sujets tels que la transition vers les biosimilaires, le financement public des tests de laboratoire spécialisés (par exemple, anti-CCP, ANCA, anticorps de la myosite), l'unification des critères de remboursement, et veillent à minimiser la charge administrative liée au respect des critères complexes pour les biologiques récemment financés.

Le Comité du Nord de l'Ontario, présidé par les D^{rs} Sahil Koppikar, Chandra Farrer et le nouveau coprésident, le D^r Kamran Shaikh, a assisté à l'achèvement de la formation de deux cliniciens-praticiens avancés en soins de l'arthrite (ACPAC)



Quelques rhumatologues, cliniciens-praticiens de l'ACPAC et des représentants de la SAC à la réunion du Comité du Nord de l'Ontario à Thunder Bay, en octobre 2024.

(parmi plusieurs prévus). Une réunion récente, fructueuse, a rassemblé des participants de la rhumatologie, de l'ACPAC et de la Société de l'arthrite du Canada (SAC) à Thunder Bay. Ce fut l'occasion d'élaborer un plan pour l'expansion des modèles de soins de rhumatologie pédiatrique et adulte dans cette vaste zone mal desservie. Les travaux en cours avec le gouvernement de l'Ontario ont permis de soutenir la formation nécessaire et la mise en œuvre du modèle à Thunder Bay ainsi que dans d'autres centres régionaux du nord de l'Ontario.

Le comité des premiers rhumatologues de l'Ontario continue d'organiser des ateliers virtuels novateurs et des séances interactives pour tous les membres de l'ORA. La participation a été impressionnante lors des sessions abordant des sujets importants tels que le bien-être financier, le congé parental, le droit du travail 101, ainsi que la productivité et l'efficacité. Le comité planifie déjà de nouvelles offres opportunes pour 2025.

Il m'est impossible de rédiger un résumé sans mentionner le Comité pédiatrique, un groupe nouveau et dynamique qui a lancé un projet collaboratif à l'échelle provinciale. Ensemble, les quatre centres universitaires de rhumatologie pédiatrique (London, Hamilton, Toronto et Ottawa) vont fusionner leurs données afin de caractériser les mesures actuelles d'accès aux soins en Ontario. Ils détermineront plusieurs indicateurs de qualité, notamment l'évaluation en temps opportun par un rhumatologue pédiatrique.

Ce ne sont là qu'un échantillon de nos initiatives nouvelles et en cours. Il est important de noter que tous ces événements et projets ne seraient pas possibles sans les innombrables heures de bénévolat de notre équipe de direction dévouée et des membres de l'ORA. Je suis également incroyablement reconnaissante envers notre fantastique directrice générale, Sandy Kennedy, pour son dévouement à assurer notre succès continu.

Tous nos vœux pour l'année à venir.

*Deborah Levy, M.D., SP., FRCPC
Présidente de l'ORA
Rhumathologue pédiatrique,
Toronto (Ontario)*